

Partnerschaftsverein
Berlin-
Friedrichshain-Kreuzberg
e.V.

Partnerschaftsverein Bln.-Frh.-Krzbg., z.Hd d.
Vorsitzenden Norbert Michalski
Harry-S.-Truman-Allee 2, 14167 Berlin

BSC Eintracht Südring
z. Hd. des 1. Vorsitzenden
Herrn Michael Häfelinger



Berlin, 08. März 2021

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, lieber Michael Häfelinger,
liebe Sportfreunde und Sportfreundinnen des BSC Eintracht Südring,

diese verfluchte Pandemie will kein Ende nehmen. Sie überschattet auch Euer Jubiläumsjahr – 90 Jahre BSC Eintracht Südring – ein stolzes Jubiläum ! All Eure Planungen für dieses Jahr, sportlich, familienfreundlich und feierlich zusammen mit Sportfreunden, Freunden und Gästen bei Turnieren und Begegnungen begehen zu können, sind zunächst auf Eis gelegt. Euch geht es derzeit so, wie es den Sportfreunden und -freundinnen des SC Berliner Amateure im letzten Jahr mit Ihrem „100-Jährigen“ ergangen ist. Wollen wir hoffen, dass Ihr wenigsten im 2. Halbjahr dieses Jahres Euer Jubiläum mit einigen Veranstaltungen begehen könnt. Das erhoffen wir ganz besonders für Euch.

Wir möchten es aber nicht versäumen, Euch ganz herzlich zu gratulieren. Im Namen des gesamten Partnerschaftsvereins beglückwünschen wir Euch ganz herzlich und wünschen Euch in all Euren Sparten viele sportliche Erfolge, Siege, Pokale, Aufstiege in den Ligen und den Gewinn vieler Freundschaften bei vielen Begegnungen in Nah und Fern. Soweit wir es können, wollen wir im Rahmen der Städtepartnerschaften dabei helfen, dass schöne, interessante und spannende Begegnungen zustande kommen, Vielleicht gelingt dies ja auch noch in diesem Jahr.

Wie Ihr wisst, verbindet uns unser Verein mit Euch in besonderer Weise. Und mich als Vorsitzender unseres Vereins auch noch ganz besonders. Zunächst freuen wir uns als Verein bei Euch ständige Gäste sein zu dürfen. Das gilt für unsere Stammtische und Jahreshauptversammlungen wie für die vielen Begegnungen mit unseren Freunden/innen aus unseren befreundeten Partnerschaftsvereinen und den vielen Menschen aus den Partnerkommunen bei Empfängen, Grillabenden und sonstigen Einladungen. Uns ist dabei bewusst, dass wir ein klein wenig Euch beim

Betreiben Eures Casinos – dem „Willi-Boos-Vereinsheim“ - wirtschaftlich unterstützen können.

Gleichzeitig gibt es uns die Gelegenheit, basisverbunden und nicht abgehoben unsere Partnerschaftsarbeit mit Eurer Hilfe gestalten zu können.

Mich als Person verbindet aber das „Willi-Boos-Vereinsheim“ mit vielen Erinnerungen an die 70er und 80er. Zusammen mit den Mitstreitern Günter König als Sportstadtrat (später auch als Bezirksbürgermeister), Achim Damaschke, Manne Löhck (und später) Detlev Ossenkopp als Sportamtsleiter sowie Joachim Uffelmann und Jürgen Henschel als BVV-Sportausschussvorsitzende und Sprecher der SPD-Fraktion in Sachen Sport konnte ich als langjähriger BVV-Vorsteher und Haushaltsausschussvorsitzender vielfach hilfreich dem Bezirkssport im Allgemeinen und Euch im Besonderen zur Seite stehen. Ich kann mich noch erinnern, wie es gelungen ist, mit Hilfe eines bedeutenden finanziellen Zuschusses der BVV (sog. Sondermittel der BVV) und mit noch einmal so starker Eigenhilfe des Vereins (vor allem mit Joachim Jahnke, Karlheinz Schwarz, Manfred Bliesner, Gerhard Worm u.a.m.) das Vereinsheim zu einem wirklichen Heim mit Bewirtschaftung und Treffpunkt des Vereins für die Jugend, die Familie und die Sportler herzurichten. Vorsitzender war damals Euer legendärer Willi Boos und Jugendleiter Gerhard Worm, mit denen mich eine jahrzehnte lange Freundschaft verband bzw. noch verbindet. Das Motiv dafür, das Vereinsheim, das zu Recht den Namen „Willi Boos“ trägt, herzurichten, war damals, die Jugend aus den Hinterzimmern der Kneipen zu holen und dem Verein eine wirkliche Heimstatt für Familie, Freundschaft und Sport mit allmöglichen Feiern und Begegnungen zu schaffen. Das ist bis heute gelungen und bis heute – wenn auch manchmal knirschend - erhalten geblieben. Wir hoffen, dass dies noch eine ganze Weile so bleibt. Die Begegnungen dort leben sogar in vielen Köpfen der Freunde und Menschen in den Partnerstädten. Und hoffentlich habt Ihr im Rahmen des Jubiläums in diesem Jahr noch etliche Möglichkeiten zum Feiern dieses besonderen Jahres.

Lieber Michael, liebe Sportfreunde und Sportfreundinnen, verzeiht mir dieses persönliche Abschweifen in die Erinnerungen, die mich mit Eurem Verein und seiner „Willi-Boos-“Begegnungsstätte verbindet und zu dessen Namensgebung ich mich gern persönlich bei Bezirksamt und BVV erfolgreich einsetzen konnte. Aber Erinnerungen gehören doch auch zu einem stolzen Vereinsjubiläum, selbst wenn sie „von draußen“ kommen.

Die Jubiläumsglückwünsche will unser PV gern quasi als Form eines „Offenen Briefes“ gestalten, so dass wir ihn auch in unseren Internetseiten „verewigen“ können. So kann er auch von allen Interessierten noch einmal nachgelesen werden als Teil der „Eintracht-Südring-Geschichte“. Denn so ein Jubiläum ist es wert, für viele – auch über unsere Vereine hinaus – bekannt zu werden.

Unsere Internetseiten sind unter der Adresse

www.pv-friedrichshainkreuzberg.de

Ich verbleibe zum Jubiläumsjahr mit allen guten Wünschen für Euch und Euren Verein mit einer erfolgreichen Zukunft, sportlichen Erfolgen und zurzeit mit viel Gesundheit herzlichst

Euer

Norbert Michalski

Von: **BSC Eintracht Südring**

Mo., 8. März 2021 um 17:26 Uhr
Re: Glückwünsche zum "90-Jährigen"

Lieber Norbert,

vielen Dank für Deine netten Worte.

Ja, das mit der Pandemie ist in der Tat verflücht. Wir planen aber dennoch eine Feier - vorsichtig angedacht ist der 28.08.

Dazu bist schon jetzt herzlich eingeladen!

Ich muss Dich leider bitten, ggf. nachzufragen, ob es stattfindet, weil ich mich nicht zu 100% auf den vorhandenen Verteiler verlassen kann und nicht sichergestellt ist, dass die Einladung alle erreichen wird. Also bitte keine falsche Scheu! Denn schließlich gehören PV und der BSC schon sehr zusammen, weil Du ja sehr nett geschrieben hast.

Vielen Dank auch für Deine Geburtstagswünsche - dafür habe ich mich schändlicherweise auch nicht bedankt.

Herzliche Grüße und auf hoffentlich bald

Michael

Michael Häfelinger

BSC Eintracht/Südring 1931 e.V.
- Erster Vorsitzender -
Baerwaldstr. 35
10961 Berlin